

LA PROVINCIA

PRECIOS 10 CENTAVOS — LECTURA FÁCIL — LA VERDAD Y LA JUSTICIA — PRECIO: 10 CENTAVOS

AÑO X || DIARIO INDEPENDIENTE — Portoviejo, Ecuador Sábado 18 de Setiembre de 1937 || 2.399



Motivos de la expulsión de los exilados peruanos

Salón Oriental

Quito, Set. 17.-de Villagómez —El Sr. Canciller de la República don Carlos Manuel Larrea nos ha manifestado que los motivos de la expulsión de los exilados peruanos residentes en Guayaquil, son por los últimos escándalos que se han suscitado en nuestro puerto principal.

Vende licores extranjeros de toda clase. Conservas surtidas, Queso Parmesano, Hongos, Cruelos pasas y pasas, Vinos chikeros, Vinagres, Nueces, Aceite por lata y por litros, Jamón y Moradela, Serrano a CUARENTA CENTAVOS plato, Sandwich a CUARENTA CENTAVOS cada uno, Cerveza al mismo precio anterior, lo mismo que las copas de licores extranjeros, inclusive whisky, Experi cocinero guayaquileño con comidas a la carta

Agregó que el Gobierno procedera a pedir el retiro del Sr. Conul del Perú en ese puerto Ingeniero don Pizarro Panizo porque estima que es la única manera de terminar con las graves escisiones entre los ciudadanos peruanos que han sido bien acogidos en la sociedad guayaqueña.

Nombramientos

Para el Congreso de Agricultores

Cuestión limítrofe

Quito Set. 17.-de Villagómez —Fueron nombrados los señores Luis Apunte, Juan Francisco Ramos, Julio Garzón y Leonardo Espín, Sub-inspector y Guardas de los Estancos de Manabí.

Quito Set. 17.-de Villagómez Por Decreto Ejecutivo fechada de ayer se ha destinada la suma de cinco mil sucres para atender los gastos que demande el funcionamiento del Congreso de Agricultores.

Quito, Set. 17.-de Estrada.—El excelente Sr. Embajador del Ecuador ante el Gobierno de los Estados Unidos Capitán Colón Eloy Alfaro, acompañado del Sr. Jefe de la Delegación Limitrofe cuatoriana Dr. Homero Viteri Lafont conferenció ayer en Washington con el Sr. Dr. Laurence Duggan, Jefe de División de Repúblicas Americanas del Departamento estadounidense y se cree que se ha tratado acerca de la disputa limitrofe con el Perú.

El Sr. Francisco Murillo, fué nombrado Comisario Nacional del Cantón Chone y los señores Luis Patiño y Luis Eloy Vargas Secretarios de las Comisarias de Santa Ana y Chone respectivamente.

Viajan los Delegados

Aniversario de "El Universo"

Quito, Set. 17.-de Villagómez. —Con motivo de celebrar el día de ayer el aniversario del rotativo "El Universo" de Guayaquil, sesión extraordinariamente el Círculo de la Prensa de esta Capital, con asistencia de muchas personalidades políticas y se brindó por el continuo éxito de las labores del gran diario liberal guayaquileño.

Quito, Set. 17.-de Estrada.—Hoy siguieron viaje a Quito los señores Arcadio Ayala de la Góngora, Director General de Agricultura del Litoral; Dr. Ramón Insua Botriguez, J. J. Rocha, Dr. Fernando Procel, Delegados provinciales del Guayas, Los Ríos y el Oro, al Congreso de Agricultura que se reunirá en Quito el veinte del presente mes.

Sr. Dr. Angel Andrés García, al igual que los señores Francisco Pons Villas y Dr. Alfonso Arzube Villamil.

Invitación al señor Presidente interino

Quito, Set. 17.-de Villagómez.—Los Miembros de la Asamblea Nacional invitaron un almuerzo al Sr. Presidente interino de la República, Ingeniero don Federico Páez, en el Vondar Bar, asistiendo los periodistas de esta Capital.

El lunes sigue con el mismo destino el señor don Ismael Pérez Pazmiño, Presidente de la Cámara Agrícola de esta ciudad.

Ha fallecido una matrona

Quito, Set. 17.-de Estrada.—El fallecido en esta ciudad con fortaleza los auxilios de la digna distinguida matrona Rosa Arellano de Baquerizo Rodríguez.

Concurrirá a la Asamblea

Quito, Set. 17.-de Villagómez —El Sr. Ministro de Hacienda la Comandante don Heleodoro Saenz, concurrió a la sesión de la Asamblea Nacional donde se ha tratado del delicado asunto del cobro de intereses legales por parte de los Bancos particulares del país, según el informe presentado por el Sr. Superintendente de Bancos don Alberto Larrea Cariboga.

Resello de timbres patrióticos

Quito, Set. 17.-de Villagómez —Por Decreto Ejecutivo se ha ordenado el resello de un millón de timbres patrióticos valor de diez centavos cada uno en estampillas con leyenda de cinco centavos.

Interesante reportaje

Quito, Set. 17.-de Villagómez —Hoy publica "El Día" en esta Capital el interesante reportaje que le hemos hecho al Sr. Comandante don César Pisza, Delegado de los Agricultores de Esmeraldas al Congreso de Agricultura.

El Dr. Macario Gutiérrez Solórzano

ha instalado su estudio profesional de abogado, en los bajos del Hotel Central antiguo local de la Singer.

Información General

LICITACION

Asume el cargo

Desde ayer por la mañana ha asumido nuevamente el cargo de presidente de esta Comuna el señor don Manuel Augusto Guillén, una vez que ha regresado de la ciudad de Chañaral, a donde se dirigió por asuntos oficiales.

Para la policía

En la plaza del mercado se instalán por las mañanas y diariamente unas ruletas que constantemente son lavadas por menores de edad y hermanos prometidos que muchos de ellos son desmoneados al servicio de casas de familias de esta ciudad.

Sería conveniente que las ruletas de policía de ese sector prohibido que los menores concurren a esas ruletas porque muy bien puede ser motivo para que dichos chicos distraigan el valor que se les es comienda para las compras de los diarios menesteres.

Oficina de Investigaciones

La oficina recibe la cantidad de \$ 2500 y fueron entregados a su dueño señor Emilio L. O.

Igualmente se entregó un mator color valio al señor José de los Santos Ortega, de la parroquia Surco, cuya a émita fue encontrada por el señor Pablo Ochoa Menéndez en uso de sus poderes, lo que la puso a órdenes de esta oficina.

Un golpeado

En el H. Hospital Civil de esta ciudad se encuentra recluido el ciudadano Luis Chavarría que ha sufrido fuerte mente golpeado en una reyerta habida en esta ciudad en noches anteriores.

Chavarría es un arriero que con este motivo ha paralizado sus diligencias actividades y se debe hacer pagar los valores en que se encuentra perjudicado durante su enfermedad.

En comisión de su cargo

Hoy sigue al cantón Maipo el señor Gobernador de esta Provincia Coronel don César Virgilio Vaca, por asuntos relacionados con el alto cargo que desempeña en esta Provincia.

A tomar posesión

Ayer por la tarde siguió a la ciudad de Jijónaga el señor Capitán don Luis E. Villagómez, con el objeto de asumir las funciones de Comisario Nacional de esta ciudad.

El señor Villagómez es seguro que desarrollará buena labor policial pues es persona competente en el ramo policial y sus condiciones personales de seriedad y circunspección lo capacitan para el buen desempeño del cargo que se le ha confiado.

Posesión

Ayer por la tarde tomó posesión del cargo de Comisario primero Nacional de esta ciudad, el señor don Sócrates Vera Baugrés y desde hoy día asumirá las funciones de su cargo.

La Empresa Ocre

Serán nos ha informado el Representante de esta Empresa, se ha invitado a todos los Municipios de esta Provincia para que concurren a la Certamen nacional que comenzará en la ciudad de Guayaquil el próximo mes de Octubre, para la exhibición de todas las actividades de nuestra Provincia.

El mismo Representante nos ha informado que el Municipio de este cantón ha aceptado esta invitación.

Debuta

Esta noche debutará en el Teatro Rialto la Compañía de Variedades Amelina y según los programas que se han repartido los actos van a exhibir prometiendo estar interesantes y novedosos.

Una oración de un actor célebre decía que la oportunidad del resultado se le debe a...

En la iglesia

Hemos sido informados que varios jóvenes de la localidad concurren por las noches a la Iglesia de La Merced, en momentos que se celebran los oficios religiosos únicamente con el objeto de profanar santos objetos y usar un comportamiento reñido con la decencia y la buena educación.

Esos jóvenes deben ser villanados por la Policía y merecen que se les notifi que para que cesen en sus conductas de castigo, porque los lugares donde se oficia un culto debe ser respetado.

Se accede a un pedido

El señor Ministro de Hacienda accediendo a una indicación del señor Fiscalizador Leodoro Rabita, dependiente de la Dirección de la Centralía del Estado y en virtud de esta Promesa, ha ordenado que unas acémilas de la Granja de Establos de Manabí pasen al servicio de la Policía Montada de esta misma Provincia.

CUERPO DE BOMBEROS

SECCIÓN DE GUARDIA NOCTURNA
Compañía Portuaria N.º 1.—Turno 1.
Día 18 de Setiembre de 1937.
Ayudante de Bomba Luis A. Vélez García.
Comandante de Guardia Jorge Gilmer.

Aspirante Segundo Arteaga.
Sgto. 10. Francisco Cevallos.
Sgto. 20. Emilio Morales.
Cabos 10. Miguel Macías y Roberto Argandoña.
Cabos 20. Jacinto Vaca y Victor García.
R. de Luis Anchañada y Federico Utrilla.

Botica del Pueblo

Exmerado despacho en recetas Dr. Tamariz.
Porovieto

De acuerdo con lo resuelto por el I Concejo Cantonal en sesión de ayer con vices Lidadores, por el término de treinta días, para la provisión de un grupo de bombas para la Planta Régula de esta ciudad, de conformidad con las especificaciones siguientes:

1.—Un Motor Diesel, sin compresor de cuatro tiempos es accionado, para patín en crudo con sistema de encendido de pre-combustión con lubricación automática y cámara intercambiable Motor completo con todos sus accesorios (plomas en volante extrasapado para garantizar una marcha uniforme con el grupo existente).

Capacidad 220 hasta 240 caballos efectivos
Velocidad de mayor de 450 revoluciones por minuto y con un gasto de combustible de no más de 170 gramos por caballo hora a plena carga.

Un regulador de corriente alterna trifásico accionado directamente al Motor arriba mencionado y con la capacidad correspondiente al motor y para un factor de potencia de 0.8 mínimos.

380 a 220 voltios.
60 ciclos.

2.—El Generador con aislamiento especial para los trópicos y contra humedad excesiva accionado directamente al alternador con todos sus accesorios para su funcionamiento.

Una instalación de distribución con tablero de mármol y con todos los instrumentos inclusive un voltímetro para la carga desequilibrada, y un interruptor automático en baño de aceite con desconector térmico con todas sus conexiones dentro del tablero.

3.—Los instrumentos y aparatos necesarios para la sincronización a saber: un freno de sincronización, un voltímetro de sincronización, lámparas para las luces de sincronización para la línea saliente, un regulador de tensión automática con todos sus aparatos auxiliares.

Una instalación de sobrecarga para 6 000 voltios compuesta de tres pararrayes unipolares para la protección de la Central contra los efectos de sobretensión.

4.—Los cables necesarios para las conexiones entre el generador y el tablero y entre el tablero y el transformador.

Un grupo eléctrico de bombeo para la refrigeración del motor Diesel con su respectiva Caja de manobra.

Si el sistema de lubricación es con bomba a presión y depósito de aceite en la base del motor, debe ir con un equipo de bombeo eléctrico para la refrigeración de aceite lubricante, completo con su caja de manobras.

5.—Un transformador de corriente alterna trifásico en baño de aceite para la voltificación directamente en la central y para la misma capacidad del alternador arriba indicado para la corriente de 380 voltios a 6.000.

El transformador completo con sus accesorios, aceite y cajas de fuelles.

6.—Tres transformadores trifásicos en baño de aceite del mejor tipo para el aislamiento sobre postes o sea a la intemperie.
Capacitas: 55 K V. A.
Ciclos 60.

Voltios 6.000 — 5 % a 1.380—220.

7.—Tres transformadores trifásicos en baño de aceite del mismo tipo y características de los tres anteriores pero de 22 K V. A.

Los 6 transformadores anteriores se suministrarán con sus ganchos y fuelles de alta y baja tensión.

6.000 metros de alambra de cobre de diez milímetros cuadrados de sección transversal y 160 alambres para alta tensión con ganchos de hierro galvanizado y con tornillo para manobra.

El grupo de bombeo eléctrico refrigerante para el motor debe ser a base de altura sobre costillo o tanques de enfriamiento.

8.—Las propuestas deben formularse separadamente estableciendo las características diferenciales y precios para un equipo para acoplamiento en paralelo con el actual en trabajo de 100 KW. con 300 revoluciones por minuto, con el transformador indicado en el artículo 5, que implicaría el aumento de 100 K V. que es la capacidad del equipo en funcionamiento; y para un equipo a trabajar por separado.

9.—Se cotizará C.I.F. Manabí libre derechos consulares y de importación y asegurado contra todo riesgo hasta Portoviejo.

Las propuestas deben dirigirse en sobre cerrado sellado y lacrado al Secretario del Concejo y con la leyenda «Planta Eléctrica».—Más detalles se suministrarán en la misma Secretaría.

Portoviejo a 1 de Setiembre de 1937.

EL SECRETARIO MUNICIPAL,
C. M. Chávez C.

HOTEL LAFAYETTE

ofrece a Ud. un servicio esmerado.—Visítelo y se sentirá su cliente.—Dirección: Altos del Banco Hipotecario, Sucursal en Portoviejo

Se efectúa una permuta

Guil, Set. 17 = la Estrada.- Tanto el Municipio de este cantón y la Junta de Beneficencia Municipal de esta ciudad a la vez se hacen permuta de los terrenos de Atlixana para levantar en ese lugar el Parque Municipal que promete ser un agradable paseo en ese sector.

Para su litera Detromas "Aida" tubos cilíndricos de vidrio, cañisolas, gasificadores, agujas etc, etc tiene el taller de F. A. Barrogán

DE NOBOA

El día 15 de 1937. Un descuido en la administración pública de esta provincia. Por tercera vez se ha nombrado al Sr. Marcos Gabriel Sabando Teniente Político principal de esta provincia, sin saber nuestro primer Registrado provincial, que el señor Sabando tiene un ambiente de favorable en esta sección parroquial; y esto lo confirmamos con la veracidad del caso. En su última administración que fue en abril del presente año, después de entregar el poder a su sucesor, se dio un presupuesto, en donde, al decir de los datos en un Secretario, ni a sus artículos que le había favorecido con dinero. Quiéno evitar el error verídico.... Su programa administrativo

CAUCHEROS

Hago saber a los interesados en ir a cauchar a la hacienda CALABI, provincia de LOS RIOS, en las condiciones ya conocidas, que el día 27 del presente mes saldré por dicha hacienda. Permaneceré en esta ciudad hasta el domingo 19.

Portoviejo 15 de Setiembre de 1937.
Ernesto M. SEMINARIO H.

Ajoy Hermanos y Compañía COMERCIANTES

Renovación constante de mercaderías de lujo y última novedad para toda clase de reuniones sociales. Perfumería de los mejores fabricantes pan sienses. Sombreros de última moda, calzado de estilo correcto y muchas novedades propias para familias de vestir elegante.

Abarrotes y ferretería y especialidad en selecto y garantizado material eléctrico. Tenemos preferencia en esta rama de negocios para atender a nuestra distinguida clientela en útiles de electricidad.

Oficina propia, calle "Colón"— Portoviejo.

... Salir a los platos a recoger pollo, rascadura etc, para nada en Portoviejo. Abrir el despacho de la Tarroca Polifon para abarcar el B.O., ya que para sus asuntos administrativos, tenía la casa de un Secretario Civil.

En vía de hacer se dirigió a con la señora Filomena Chávez de Daqu

CORRESPONSAL

SOCIAL

MATRIMONIOS

En la Jefatura Política se han efectuado los siguientes matrimonios: José Teodomiro Rosabaly de diez y ocho años de edad con la señorita Lidia Esperanza Cedeño de diez y siete años de edad y Pedro Miguel Chloga con la Srta. Rosa Herminia Mollua.

DIVORCIOS

Se han efectuado los siguientes: Dionisio Felicitísimo Guerrero con Rosa Antonia Zambrano por mutuo consentimiento, casados en Riobamba 17 de enero de 1915. Víctor Gómez y Pilar Guadalupe Osorio, por mutuo consentimiento, casados en Abadón Calderón el 17 de abril de 1932.

VIAJEROS

De Guayaquil señores Manuel Augusto Guillera y don César M. Chávez Cuñate, Carlos Concha Zambrano y don Hilario Llanero Chua. De Maná, Sr. M. Aurelio Deigada. De Montecristi señores Segundo Eugenio Delgado y Félix C. Dalgado. Nuestro activo viajero en su ciudad. De Paján, Sr. León E. Valdivieso. De Cuenca, Sr. Dr. Alberto Iglesias y su Srta. hija María Luján Iglesias Dávila. De Calón, Sr. Pedro C. Zambrano. A Ajijapa, señor Capitán don Luis E. Villagómez. A Manta, don Ernesto Paladinas.

Un honroso nombramiento

Guil, Set. 17. de Estrada.- El Sr. Dr. Antonio Parada ha sido nombrado Director General del Hospital "José Domingo de Obasoa", en la ciudad de Davao, República de Panamá, para donde parte en la semana próxima.

Dr. Federico D. Cedeño V.

ABOGADO
Oficina: frente al Parque Central.
101. REVUELO

Rodolfo Vallejo Agencias

Portoviejo-Plaza de Armas junto a La Provincia

EUREKA:

Drill inglés Swters inglés, Bra mant para sabanas 180 met. ancho, Tul para toldo 2 met. ancho, Borau Georget, serruchos y mechets de acero Sueco Lims planis, media triangulo Sierras para mecánico marca Angellit, Lija para se made a Ferro, Material Eléctrico Cable eordón No 14 T bus para pared, Cinta aislante ro-etas para techo, Presillas poleas:

JUJUB TALON Guayquil
Casilla 151

Se venden unos terrenos

Guil, Set. 17 = de Estrada.- El Estado ha vendido a la Compañía "San Miguel" los terrenos que tenía en el cantón Milagro en la suma de setenta mil sucres.

Para hacer esta entrega marchó hoy día a El Milagro el Sr. don Leonardo Espínel Menoza, Secretario de la Dirección General de Agricultura del Libertador.

Ensanche de tránsito

Guil, Set. 17. de Estrada.- Se van a aumentar los autobuses en la línea del American Park para aortes facilidades de tránsito a los jóvenes alumnos del Colegio Nacional "Vicente Rocafuerte" que concurren a sus clases matas en este Instituto de enseñanza secundarias.

Una disertación

Guil, Set. 17 - de Estrada.- En la mañana disertará en los salones del diario "El Universo" el distinguido y notable escritor de merienda nacional don Víctor A. Rodan y ha escogido el tema sobre el peñonismo en nuestro País.

Esta acto promete estar interesante cuando los dos días de la vida del disertador y se están preparando las contingencias necesarias.

Dr. Ramón Sierra Alarcon

CIURIANO-DENTISTA

Exodoneta moderna. Anestesia regional Electro osmosis. Rayos violeta. Trabajos de puentes y planchas de corallix, resovín y más termoplasticos de moda. Tratamiento dental preventivos en niños.

Gabinetes en Portoviejo y Santa Ana. Lunes, martes miércoles y jueves en Portoviejo; Viernes sábado y domingo en Santa Ana.

E. Amén y Compañía

Comerciantes

ESPECIALIDAD EN artículos de fantasía y apropiados para las próximas fiestas patrias. Cálculo de útiles escolares. Bombas de diversas formas y materiales. Casaca y otros. Muebles de familias y caballeros y mercaderías en general.

EDIFICIO propio, Ocho U. en nuestro almacén. Insignificante asvado, con vitrina espaciosa y se convencerá de nuestra propaganda comercial.

Portoviejo.